

# EXPRESSIONS

## TRIBUNES D'EXPRESSIONS

Afin de permettre l'expression des différents groupes politiques composant le Conseil municipal d'Orly, chacun dispose d'un espace de même taille au sein de la rubrique « Expressions ».

Cette rubrique est publiée tous les mois sur le site [mairie-orly.fr](http://mairie-orly.fr) et à chaque publication du journal municipal Orly notre ville.

### L'INSERTION PROFESSIONNELLE : LA VILLE AU CŒUR DE L'ACTION PARTENARIALE

Le chômage, et plus particulièrement celui des jeunes, est un sujet complexe qui dépasse le pourtour de notre ville et qui concerne des millions de chômeurs sur le territoire national. La crise actuelle vient renforcer les causes déjà connues de l'éloignement du travail tels que l'endettement, la perte d'identité sociale, l'exclusion, le manque de formation et de qualification.

Le 6 avril, la ville a organisé un forum

de l'emploi et de la formation au centre culturel, 80 collégiens ont pu rencontrer les centres de formation de notre commune ainsi que du département et découvrir des offres de formation et d'apprentissage dans différents domaines d'activité. Une centaine de demandeurs d'emploi ont pu également participer à un Job Dating et soumettre leur candidature à des entreprises qui recrutent (Apprentissage, CDD CDI).

Ce faisant, la ville s'investit dans les domaines de l'emploi et de la formation, bien qu'ils ne relèvent pas

de sa compétence. Pour avoir une vraie valeur ajoutée sur la question cruciale de l'insertion professionnelle et mettre ainsi des actions qui favorisent l'accès à la formation et l'emploi, la ville adopte une approche transversale et travaille activement avec le tissu associatif, les entreprises implantées sur la commune, les organismes d'état et du département (pôle emploi, mission locale...).

Ensemble, nous agissons pour l'emploi et la formation des jeunes orlysiens.

*Yann Gilbert*

### LA VIDÉO-VERBALISATION : UN NOUVEL OUTIL POUR LA PRÉVENTION ET LA SÉCURITÉ.

Lors du conseil municipal du 15 avril, la municipalité a proposé que l'on puisse utiliser de façon plus optimale, la vidéo-surveillance face au désengagement de l'État dans le renforcement des équipes de Police Nationale et notamment au commissariat de Choisy Le Roi. Ainsi, depuis plus de 5 ans, la ville a implanté dans 24 lieux 48 caméras. Ce dispositif a permis d'élucider un nombre important

de délits en appui aux enquêtes de police. La vidéo-surveillance est très encadrée par la loi. Seuls les agents de sécurité de la voie publique (ASVP) et la police, peuvent accéder aux images qui sont stockées numériquement.

La vidéo-verbalisation se pratique depuis plus de 10 ans dans un grand nombre de villes. Elle permet de palier à la grande difficulté d'avoir des agents déployés en permanence dans de nombreuses rues. Les objectifs premiers de la municipalité sont avant tout la prévention et de

mettre fin à des incivilités très gênantes au quotidien : double file en permanence (hors sorties d'école), dépôts sauvages d'ordures, stationnements dangereux, ...

Les Orlysiennes et Orlysiens seront avertis des lieux où la vidéo-verbalisation sera active. Notre souhait est bien évidemment de ne pas remettre en cause la liberté de chacun mais de rendre plus facile la vie de chacun au quotidien.

*Maribel Avilès-Corona, Jinny Bage, Stéphanie Barré-Pierrel, Mylène Dibatista, Thierry Atlan*

### TRAVAUX D'AMPLEUR DANS LE GRAND ENSEMBLE

Au dernier Conseil municipal, les garanties d'emprunts au titre de la réhabilitation des bâtiments Garros et Mermoz ont été approuvées.

Lorsqu'ils seront menés à terme, l'ensemble des travaux de réhabilitation concerneront 8 sites Orlysiens de Valophis-Habitat.

Le Grand Ensemble construit il y a 60 ans va pouvoir bénéficier de travaux

rendant plus agréables les appartements, avec la création de balcons, l'installation d'une isolation thermique conséquente et l'équipement d'ascenseurs sur des bâtiments de 4 étages.

La municipalité d'Orly poursuit avec et pour les Orlysiens son action pour la rénovation urbaine de tous les quartiers dotés de nouveaux équipements publics rénovés ou nouvellement construits.

Avant que le Conseil municipal statue, les locataires ont été consultés par Valophis-

Habitat, les amicales de locataires ont donné leur avis, le Conseil de Quartier EST a été informé de l'ensemble de programme de travaux.

*Nathalie Besniet, Karine Bettayeb, Roseline Charles-Elie-Nelson, Alain Girard, Maryline Herlin, Renaud Lerude*

GAUCHE CITOYENNE

ÉLUS SOCIALISTES

COMMUNISTES  
ET PARTENAIRES

Majorité municipale

### PRÉSIDENTIELLES : DES REGRETS ET DE L'ESPOIR

Dimanche 10 avril, le premier tour de l'élection présidentielle n'a pas permis à Jean-Luc Mélenchon d'accéder au second tour.

Domage qu'aucune alliance à gauche n'a pu être trouvée. Il aura manqué 421 309 voix à Jean-Luc Mélenchon. Un résultat frustrant.

Dans notre malheur (duel Macron/Le Pen), nous nous satisferons de l'excellent

score que réalise Jean-Luc Mélenchon à Orly (47,49 % des suffrages), dans le Val de Marne (en tête avec 32,67 %) et plus largement en Île-de-France (en tête avec 30,24 %).

C'est également une joie que d'avoir vu autant de jeunes dans nos bureaux de vote à Orly, lors du 1<sup>er</sup> tour.

À l'heure où paraîtra cette tribune, les Français auront désigné pour 5 ans, leur Président de la République.

Nous souhaitons, au travers de

cette élection, rappeler deux points importants : le premier est que la gauche en France n'est pas condamnée et qu'une alternative à la politique libérale d'E. Macron est possible. Le deuxième est qu'en allant voter massivement les 12 et 19 juin pour les législatives, nous pourrons peser suffisamment pour faire entendre notre voix les 5 prochaines années.

*Noéline Tanfour et Florence Ait-Salah,*

### CRÉATION D'UNE POLICE MUNICIPALE

En Septembre les Orlysiens auront enfin une Police Municipale couplée d'éducateurs de rue.

Nous tenons à remercier Mme Christine Janodet qui s'y était jusque là opposée par dogmatisme, mais qui a finalement entendu notre proposition formulée dans notre programme pour les élections municipales de 2020 :

« Nous proposons la création d'une

Police Municipale de la tranquillité publique couplée avec des éducateurs et médiateurs, dont l'action sera renforcée aux endroits sensibles de la ville par la vidéo surveillance. Nous mènerons une politique préventive et ferme à l'encontre des chauffards de la route, et de ceux qui pratiquent des rodéos de scooters ou de quads. Parallèlement, nous réclamerons l'installation à Orly d'un commissariat de police de plein exercice". <https://ensembleorly2020.wixsite.com/>

[ensembleorly2020-1](#)

En 2026, votez directement pour l'original et non pour la copie

*Kathy Guerche et Philippe Bourriachi*

### POUR CACHER UN MENSONGE, IL FAUT MENTIR MILLE FOIS.

Coup d'État sanglant en Birmanie, conflits Israélo-Palestinien, enlèvement dans la guerre civile dans la province du Tigré, coup d'État militaire au Soudan, au Burkina Faso, au Mali, guerre en Syrie, au Haut-Karabagh (Arménie-Azerbaïdjan), et maintenant, la guerre en Ukraine.

La liste des conflits dans le monde ne s'arrête pas là. Pire, il semble bel et bien probable que cela n'empire si rien n'est fait

(cf. Taiwan et la rivalité Sino-Américaine). Les priorités pour les peuples et l'avenir de l'humanité se nomment : paix, préservation de l'environnement, justice sociale, réalisation des droits humains.

Nous, représentant des Orlysiens, farouchement attachés à la paix, à la justice et la liberté, dénonçons le sacrifice de la vie humaine et appelons à la mobilisation de toutes et tous pour la paix.

La guerre en Ukraine et l'honorable

engagement des familles Orlysiennes qui accueillent des Ukrainiens, ne doivent pas nous faire oublier les autres conflits qui conduisent des milliers de personnes à fuir. Rappelons-nous de toujours défendre le droit des personnes à vivre dans la dignité et ne nous habituons jamais à la misère et la guerre.

*Sylvain Caplier et Brahim Messaci*

Chers Orlysiens,

Nous avons toujours le choix d'être actrices et acteurs de nos vies et de notre ville et de soutenir celles et ceux qui ont la difficile tâche d'administrer notre commune !

Encore faudrait-il que notre Maire l'accepte, nous accepte, nous respecte, nous élu à l'opposition.

Portée et soutenue par sa majorité, Madame JANODET, Maire d'ORLY, se targue et se vante à tout va de faire

d'ORLY une ville unie, solidaire, de l'entraide, dans laquelle règne la participation citoyenne et la démocratie.

Une ville où chaque citoyen qu'il soit black, blanc, jaune, beurre, riche, pauvre, proprio, locataire, sdf, à la solde de l'état, opposant, jeune, vieux, peut s'exprimer librement, s'épanouir et grandir !

De qui se moque-t-elle ?

Qu'elle commence à faire apparaître comme il se doit le nom des élus à l'opposition dans son journal municipal,

et faire preuve de respect à notre égard.

Dès lors, je recommencerais à produire de l'expression et des idées dans le journal de notre commune sur l'espace prévu et destiné à cet effet.

Que l'on soit élu, administré, simple citoyen, nous ne sommes pas des potiches là à la table du conseil municipal pour voter pour, contre, s'abstenir.

*Christophe Di Cicco*

Texte non parvenu.

*Nico Duru Berrebi*